

Una gran obra cultural

Satisfecha puede estar la Congregación de Caballeros de la Presentación y San Alonso, de la obra que emprendiera hace cuatro años. Su Academia de Modelado y Dibujo Artístico nació fuerte y va tomando cuerpo de día en día.

Dos exposiciones ha presentado al público en su antiguo Salón de la calle de Morey y las dos han merecido elogios sinceros de los visitantes y si al juicio de la opinión se añade el de los técnicos, los resultados obtenidos aseguran a la Academia no sólo un porvenir seguro, sino también brillante. Los componentes del Tribunal que juzgaron los trabajos de los alumnos para adjudicar los premios a los más aventajados, todos ellos, Señores de gran solvencia artística, no sólo salieron satisfechos del aprovechamiento de los alumnos, sino también admirados del notable adelanto de algunos de ellos. Llamó sobre todo su atención, y en saberlo tuvieron el mayor interés, el que los trabajos los ejecuten los discípulos con sola la dirección de los profesores. La obra es del alumno, no de manos ajenas, como lo impone el verdadero sistema pedagógico.

Alentada por el éxito obtenido estos primeros años, se nos dice que la Congregación de la Presentación quiere ampliar esos estudios de arte dando entrada al Dibujo Lineal y al Profesional. Que así lo ha determinado ya y que también ha resuelto dotar a la Academia de cuanto material sea necesario, buscándolo donde esté y cueste lo que cueste.

Trasladado el «CENTRO CULTURAL MALLORQUIN» a la calle de FORTUNY N.º 1, se dedica en él a las clases todo el primer piso, o sea lo mejor de la casa, y en su instalación se trabaja con acierto y con verdadero cariño hacia el pueblo trabajador mallorquín.

Lo céntrico del local, el esmero que en prepararlo pone la Congregación y la reconocida competencia del profesorado, creemos que asegura a los promotores de tan hermosa obra un éxito descontado y que nosotros deseáramos fuera rotundo. Obras de esta categoría y de ese altruismo, merecen no sólo el aplauso de las gentes, sino también el apoyo incondicional de los que más pueden.

Junto a la cultura artística, levanta la Congregación de la Presentación en su Centro y en la mejor pieza de éste, una cátedra de Conferencias que a no dudarlo resultarán de gran beneficio para nuestra ciudad. Las conferencias tienden a cultivar todas las clases de la sociedad, según se nos dice, y estarán dadas por profesionales en cada materia.

Conferencia semanal para obreros, resucitando las ya tenidas años atrás y suspendidas en el tiempo del movimiento nacional, a la que asistía pasado el centenar de oyentes.

Conferencia semanal o quincenal para obreros intelectuales, empleados y público general sobre materias diversas y todas necesarias así para el provecho de la clase como para la mayor cultura social, técnica y religiosa. De estas se encargarán miembros distinguidos de la Congregación y especializados en las diferentes carreras.

Conferencias sin determinación de número, de mayor amplitud y elevación, del género y calidad de las ya dadas en el salón antiguo del Centro y que supieron reunir lo más selecto de nuestra sociedad.

Para todas se está preparando el magnífico salón que posee el Centro Cultural en su nuevo domicilio de la calle de Fortuny.

Magnífica obra la de la Congregación de la Presentación y San Alonso, que de ser un hecho en todas sus partes suscitará verdadero entusiasmo en nuestra ciudad y merecerá bien de la Religión y de la Patria. Nuestros obreros, los empleados, oficinistas y público todo debe secundarla con cariño llenando así sus aulas como un salón.

La A. Católica debe contribuir a recristianizar el mundo

Alocución del Pontífice ante 500 representantes de la Acción Católica italiana

ROMA.—Con motivo del 75 aniversario de la Acción Católica Italiana, S. S. el Papa ha pronunciado una alocución de tres cuartos de hora ante 500 representantes de la Obra llegados al Vaticano desde todos los puntos de Italia.

El Santo Padre empezó diciendo que aunque cada cual tenga una patria, la patria eterna de todos los hombres no es más que una: el Cielo «En el tumulto de la vida moderna —añadió—, el alma de la humanidad cristiana sólo puede hallar la verdadera paz en la Religión. En horas tan trágicas como las presentes, en que las pasiones de los hombres se han desenfrenado y luchan en un duelo sangriento y destructor. Nos volvemos nuestros ojos hacia la Acción Católica, con la esperanza de que en ella encontraremos combatientes para la gran obra de hacer entrar de nuevo a Cristo en las almas, en las familias, en las costumbres, en las relaciones entre las clases sociales, en el orden civil y en las relaciones internacionales.»

Su Santidad señaló después, como obra de tareas de la Acción Católica, la captación de la juventud. «Pero no sólo los jóvenes —declaró— deben ser atraídos a esta obra, sino las personas que han sido educadas en un período de ateísmo y que hoy, después de la

ruina de tantas ideologías y tantos sistemas políticos, tienden, consciente e inconscientemente, de todo corazón, hacia la posesión de un alma inmortal.»

Para terminar, el Pontífice expresó su ardiente deseo de que el Creador del mundo, que hoy es teatro de fratricidas luchas, de lágrimas y ruinas, restablezca la paz entre los hombres e instaure a su espíritu en el reino de la justicia y el amor.

Agonía del laicismo

Entre los acontecimientos reveladores de la gran transformación que se está operando en Europa, ocupa sin duda, un señalado lugar la nueva ley francesa que deroga la de 1904, por la cual se prohibía a las Ordenes religiosas el ejercicio de la enseñanza. Esto supone una gravísima derrota del laicismo francés, lo que equivale a decir que el laicismo está en quiebra en el mundo.

El hecho tiene el valor de un acontecimiento histórico. Fueron al pronto diez años, desde 1904 a 1914, de enconada persecución, acompañada de todo el garrulo discurso laicista, de la burla cerial y sañuda y de la erección en principio político del anticlericalismo más intransigente. En realidad, la república burguesa de Francia se caracterizaba por el escamoteo de los avances sociales, a costa de arrojarle en jirones a la turba toda la gran tradición religiosa del país.

Vino entonces la primera parte de la gran lección. La guerra de 1914 a 1918 mostró a los franceses que los religiosos que habían per-

El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Fortuny, 1 — Teléfono 2413 PALMA DE MALLORCA, 14 de Septiembre de 1940

Horas de oficina: de 9 a 1

Año IX — Núm. 428

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN: Trimestre 2'50 ptas. Núm. suelto 20 cts

seguido y expulsado en gran parte, que aquellos frailes a quienes escarnecían groseramente los periódicos satíricos, eran grandes patriotas. Pero como la suerte de las armas, desfavorable o cuando menos indecisa, se trocó al fin en victoria, por virtud del cerco de Alemania, los laicos se apuntaron un triunfo y sólo se dignaron mostrarse más tolerantes de hecho; pero manteniendo íntegra la in-cua legislación.

Hacia falta, por lo visto, la segunda parte de la dura enseñanza histórica. Ahora ve Francia claramente que entonces no venció, que el proceso de la decadencia continuó inflexiblemente y que la derrota ha llegado de modo indefectible, merced a causas profundas, entre las cuales figura el descenso de la religiosidad y también el descenso del patriotismo. Frutos los dos perfectamente laicos. No tendrán la culpa de ello los religiosos que en todas partes predicaban la doctrina de Cristo, con la cual es incompatible la degeneración y falseamiento de los sagrados lazos del matrimonio.

Y ahora, en la desgracia, vienen las rectificaciones fecundas. Las Ordenes religiosas pueden dedicarse a la enseñanza. Francia empieza a comprender que el mal estaba en la raíz y que hay que atacarlo en la raíz. A nosotros no nos interesa más que registrar el suceso y derivar las consecuencias, para sentirnos cada vez más firmes en nuestro criterio y en nuestra conducta de cristianos.

Pinceladas de Septiembre

Con la balanza en sus manos, ligeras y tenues, llega el mes noveno. En un platillo de su balanza el sol y sus destellos, los nacarados matices de la aurora, los variados colores de la luz, el manto azul de los cielos; en el otro platillo, la blancura suave de la luna, las estrellas en vivo centelleo, el negro manto de la noche, las vagas sombras grises y moradas del misterio... Medidos y pesados es crupulosamente por la mano del tiempo, los días, no son ahora tan largos como en los meses calurosos, ni tan cortos como en los tiempos helados del invierno frío. Igualados por la duración, semejan el día y la noche más hermanos, más amigos.

En uno de estos días septembrinos fué cuando vió por vez, primera la tierra y sus dolores aquella Señora que había de ser la Madre de Dios. Llegóse placidamente como una Aurora que anuncia con su venida la llegada del Sol, llenando de júbilo y alegría la humanidad entera, pues fué el principio de nuestra salvación el nacimiento de la Bienaventurada Virgen María de cuyo nombre, — afirma la liturgia, — nos gloriamos y por su intercesión nos veremos libres de todo mal en la tierra y mereceremos alcanzar los goces de la gloria...

Septiembre nos muestra también la Cruz de Cristo, en el día de la fiesta de su Exaltación, con vertida en el trono más alto y elevado del mundo en el cual el Hijo de Dios y Salvador de los hombres, adornado con las galas de sus dolores y de sus llagas recibe el acatamiento de sus criaturas...

El cuadro oloroso y agradable de este mes está perfumado de aquella paz fragante que emanan los nardos en flor y rodeado, como abrazándole, de aquellas cepas de largos sarmientos enredados, que muestran entre sus hojas aquellos sauos racimos oscuros, matizados, o de ámbar...

Todo el paisaje de Septiembre se ve reluciente y limpio, las nubes encargadas de su limpieza no escatimaron el ruido, ni el agua para conseguir que la faz rugosa de los montes y el semblante de la tierra apareciesen a nuestra vista sin ninguna mancha, cual si fuesen reflejo de una conciencia limpia...

M.ª VICTORIA

Cambio de domicilio

Participamos a nuestros suscriptores que la Administración de «EL LUCHADOR» se ha trasladado a la calle de Fortuny, n.º 1, a donde deberán dirigir desde hoy la correspondencia.

El Rey Carol renuncia al trono por segunda vez y por segunda vez es rey su hijo Miguel

Carol II de Rumania, hijo de Fernando I y de Maria, nació en Singia el 16 de Octubre de 1893. En 1921 casó con la princesa Elena de Grecia pero ya antes había contraído matrimonio morganático con Zizi Lambrino, hija de un coronel del ejército rumano. En 1925 se fugó con Madame Lopescu y al ser conminado por su padre para que volviera al país, envió su renuncia al trono.

Al morir Fernando el 20 de julio de 1927, le sucedió su nieto Miguel, en favor de quien ha vuelto ahora a abdicar Carol II. Desde aquella fecha Carol fijó su residencia en Francia. A pesar de sus veleidades era muy querido en Rumania. En un viaje que hizo a Viena se reconcilió con la princesa Elena, desapareciendo así el único obstáculo de importancia que podía oponerse a su vuelta al Poder. Después de algunas negociaciones con los principales políticos rumanos, Carol se dirigió desde Francia a Bucarest en avión el 6 de junio de 1930. La noticia fué recibida en el país con entusiasmo y Carol fué proclamado Rey por la Asamblea Nacional.

El nuevo Rey, Miguel, cumplirá los 19 años el día 25 de octubre. Cuando el Parlamento aceptó el día 4 de enero de 1926 la dimisión de su padre, Miguel fué proclamado heredero del Trono. Al morir su abuelo, Fernando I, los derechos del joven monarca habían sido confiados a un consejo de Regencia, hasta la nueva proclamación de Carol II, entonces el príncipe Miguel fué nombrado Gran Valvoda de Alba Julia. Carol II ha reinado, pues, diez años y tres meses.

“Si Alemania logra romper el ritmo de nuestra vida seremos derrotados”

Estocolmo.—El sistema de las alarmas aéreas ha provocado tanto descontento entre la población británica, que el Ministerio del Interior se propone modificarlo dentro de poco. El «Daily Express» dice textualmente en un editorial: «Los ferrocarriles deben continuar circulando; las tiendas deben continuar abiertas para que continúe la vida normal. Forma parte del plan enemigo, además de atacar las bases de nuestra producción de guerra, perturbar la organización de nuestra vida. Si los alemanes consiguen romper el ritmo de nuestro comercio y la armonía de nuestra vida cotidiana, entonces se creará una situación muy difícil para este país y correremos el peligro de ser derrotados.»

Amor y Dolor

Yo soy la Vida; yo soy la Muerte; yo soy la esencia de la Pasión; dentro del pecho yo llevo el germen de las sonrisas y del dolor; yo soy el árbitro de todo el mundo; yo soy la vida del Corazón; en todos tiempos todos los seres me han venerado como a su Dios por mi goriea junto a su nido entre las frondas el ruiseñor; por mí la tierra desde el Calvario con cinco llagas se redimió; por mí salvóse la Pecadora; yo de los cuerpos la fragua soy; soy el misterio de todas almas; soy viejo y joven... ¡Soy el amor!

II

También yo llevo dentro del pecho

las inquietudes de la Pasión; también yo reino sobre las almas y de los hombres el dueño soy; junto a las risas yo pongo el gérmen

de las tristezas y del amor; yo soy quien salva los pecadores y quien fecunda la contrición; yo soy la santa feitz semilla tan estimada del Sembrador; el mundo entero, mal que pese, me reconoce como a su Dios; soy el misterio de todas almas; yo soy la válvula del corazón; nunca las risas me envejecieron; soy siempre joven... ¡Soy el dolor!

LUIS ALCUSA

(Teruel)

El paso de la gran muralla

Tres protagonistas de la hazaña alpinista cuyo objeto era atravesar la gran muralla, han llegado a Cervinia siendo agasajados por sus amigos, y todo el vecindario. Los dos Carrel y Alfredo Perino han superado una serie de dificultades y llevado a término una hazaña que por muchos años había sido la aspiración de toda la clase de guías alpinos.

El último descanso se efectuó sobre el pico de Budden y la última cresta se alcanzó con menores dificultades que en días anteriores. Uno de los protagonistas mientras recuperaban las fuerzas en el restaurant nos contaba que primero la punta Margarita, luego la Cors y finalmente la bajada de la punta Lloy para alcanzar los Gemelos, pusieron a pruebas muy duras a los intrépidos alpinistas. Precisamente la bajada de la Lloy ha tenido momentos de verdadero peligro. Después que uno de los Carrel había ayudado a bajar a su colega y a Perino, no pudo fijar ningún clavo para bajar asegurado con una doble cuerda y tuvo que dejarse resbalar a lo largo de noventa metros.

En total se han pasado las quince cumbres principales de la gran muralla incluyendo el diente de Herens que se eleva a 4 171 metros y una infinidad de picos de menor altura. El primer día marcharon durante quince horas, el segundo también quince horas y el tercero, ocho llegando a la meta y regresando a Cervinia.

De Mallorca

ASAMBLEISTAS MALLORQUINES A PAMPLONA

Para asistir a la Asamblea General de Asociaciones Católicas de Padres de Familia que se va a celebrar en Pamplona, partieron varios directivos de los de Mallorca, entre ellos D. José Ramis de Aireflor, D. Andrés Buades, gestor municipal; D. Jorge Poquet, D. Baltasar Cloquell, de Muro y los señores Conciliarios de Muro, Biniali y Sancellas.

MEMORIA COMERCIAL

De nuestro amigo el Presidente de la Cámara Oficial de Comercio don José Casasnovas Obrador, hemos recibido un ejemplar de la Memoria Comercial del ejercicio de 1939 que dicha Corporación ha editado, en la cual figuran gran número de datos de gran interés comercial, industrial, agrícola y pesquera de nuestras islas, que sentimos no poder insertar dado el poco espacio de que dispnemos.

Agradecemos vivamente al señor Casasnovas su atención.

TORMENTA Y LUVIAS

Durante esta semana ha descargado va el cielo sobre nuestros campos la lluvia que necesitaban. El lunes por la mañana hubo fuerte tormenta de rayos y truenos y un aguacero que duró más de una hora. Por la noche volvió a llover. Las lluvias han sido generales en toda la isla.

En algunos pueblos especialmente en la parte Sur de la isla, el temporal fué tan violento que causó muchos perjuicios al campo sobre todo al arbolado, dejando muchos árboles tronchados, y hasta edificaciones destruídas y paredes desmoronadas. En Porreres derribó un cable de alta tensión que ocasionó la muerte fulminante de una bestia y de la mujer que la guiaba.

LA REGIDORA DE O. J. F.

Ha estado unos días en nuestra ciudad la Regidora Central de O. J. Femenina Sta. Carmen Werner, para asuntos relacionados con dicha organización, habiendo visitado los Campamentos femeninos de El Arenal y el masculino de Magaluf y los locales de la Delegación Provincial de la O. J.

Del Gobierno Civil

TASA

Por la Junta de Abastos se han tasado los moniatos a 50 pesetas los 100 Kg. al productor; a 54 pesetas para el almacenista y a 60 ptas. al público.

SALVOCONDUCTOS

Se ha publicado en el B. O. una circular previniendo a todos los señores alcaldes de esta provincia e Inspectores de policía gubernativa encargados de la expedición de salvoconductos para viajeros por el Territorio Nacional, que por orden de la Superioridad se recogerán las autorizaciones que vayan firmadas con estampilla y no de puño y letra del Alcalde o del Jefe de la Inspección respectivamente, siendo responsables los infractores de las omisiones que se hicieren.

REPARTOS

Durante esta semana se han hecho otros repartos de aceite, chocolate, patatas y huevos, notándose especial diligencia en que la población esté más y mejor atendida en la provisión de estos artículos que por su escasez tienen que darse racionados.

CAMPAÑA CONTRA LOS ACAPARAMIENTOS Y AUMENTO DE PRECIOS

Sigue la campaña emprendida para perseguir y castigar todo acaparamiento o aumento abusivo de precios de mercancías, principalmente de géneros alimenticios, habiéndose detenido algunos traficantes en aceite.

En otra circular publicada en el B. O. se reproduce un telegrama del Ministro de la Gobernación prohibiendo a las Autoridades locales que se ausenten de la población donde ejercen su cargo, a no ser llamados por el Ministro o por el Gobernador Civil, o por iniciativa propia para gestiones relacionadas con el cargo, previo permiso del Gobernador que sólo lo concederá en casos imprescindibles.

Fiestas religiosas

DE NUESTRA SRA. DE LA SALUD

En la iglesia de San Miguel se dedicó el pasado domingo muy solemne festividad en honor de Ntra. Sra. de la Salud, que tiene aquí tanta devoción. Hubo, como preparación a la fiesta, solemne novena que predicó el reverendo D. Sebastián Gayá, Catedrático del Seminario, el cual predicó también el panegírico en la Misa Mayor del domingo la cual fué celebrada por el Rdo. D. Juan Rubí, Ecnómico de San Miguel, y en la que se cantó la Misa Segunda Pontificalis, de Perosi.

La misa de Comunión que por la mañana había celebrado el M. I. señor D. Juan Rotger, Deán y Vicario General, se vió muy concurrida.

Todo el día día desfilaron fieles por dicho templo a rezar ante la venerada imagen de María, admirando la espléndida iluminación y bellissimo adorno de la iglesia y en especial la capilla y camarín de la Virgen, recibiendo muchas felicitaciones el Rdo. Sr. Ecnómico, D. Juan Rubí y el capillero Rdo. D. Juan Amengual, Vicario de dicha parroquia.

EN LA PARROQUIA DEL SAGRADO CORAZÓN

En esta parroquia del Ensanche también el día 8 se celebró con toda solemnidad la fiesta que anunciamos con motivo de la bendición de la capilla del Santísimo Sacramento y del nuevo Sagrario.

El templo, que estaba bellamente adornado, se llenó completamente de fieles y muchos tuvieron que quedarse fuera de la parte edificada en que se había levantado un arco. Efectuó la bendición el Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo Obispo al que acompañaban además de su familiar el Rdo. don José Payroló y el Ecnómico de la Parroquia don Antonio Ferrari, los M. I. señores Canónigos don Andrés Caimari y don Jaime Espases.

Después de bendecir la capilla y el Sagrario y seis figuras de otros tantos apóstoles, se entonó el Te Deum que cantó el pueblo, retirándose luego el Prelado.

Seguidamente se trasladó el Santísimo Sacramento al nuevo Sagrario y empezó la Misa Mayor, que celebró el M. I. Sr. don Andrés Caimari y predicó el reverendo P. Antonio Fonoll, S. J.

El Rdo. Ecnómico Sr. Ferrari, recibió muy merecidas felicitaciones.

Santo Evangelio

Dominica XVIII después de Pentecostés

En aquel tiempo, subiendo Jesús en la barca, atravesó el lago y vino a la ciudad de su residencia o «a Cafarnaúm». Cuando he aquí que le presentaron a un paralítico postrado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza, hijo mío que perdonados te son tus pecados. A lo que ciertos Escribas dijeron luego para sí: Este blasfema. Mas Jesús, viendo sus pensamientos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil el decir se te perdonan tus pecados, o el decir levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene en la tierra potestad de perdonar pecados, levántate (dijo al mismo tiempo al paralítico), toma tu lecho, y vete a tu casa. Y levantóse y fue a su casa. Lo cual, viendo las gentes, quedaron poseídas de un santo temor y dieron gloria a Dios por haber dado tal potestad a los hombres.

Calendario

Día 15 Septiembre

Dominica XVIII después de Pentecostés

Los Siete Dolores de María Santísima.—San Nicomedes.

Hay feria en Manacor y fiesta del dulce Nombre de María en la Bonanova, Son Sardina y Lluch.

Lunes, 16

Santos Corneleio Papa y Cipriano, Obispo y mártires.

Martes, 17

Impresión de las llagas de San Francisco de Asís y San Pedro de Arlenés.

Miércoles, 18

(Témporas)

San José de Cubertino, Confesor. Santo Tomás de Vilanova, Obispo y Sta. Sofía.

Jueves, 19

Stos. Ienaro, Obispo y Compañeros mártires; Sta. Constancia y Santa María de Cervelló. Fiesta en Sancellas.

Viernes, 20

Abstinencia por Témporas. Vigilia de S. Mateo, Ap. Santos Eustaquio y Compañeros mártires.

Sábado, 21

(Témporas—Ordenes) San Mateo, Apóstol y Evangelista. Fiesta patronal en Buñola.

Santo de la semana

San Mateo

Apóstol y Evangelista

Es el primero de los cuatro evangelistas, que por inspiración divina, vió la conveniencia de recoger en «dicta et lacta Jesuchristi»—como dijo San Jerónimo—, o sea la doctrina y los milagros de Cristo, en un libro, que dando unidad ideológica con el Maestro a la naciente Iglesia, sirviera de formación doctrinal al pueblo judío.

Mateo, apóstol, que por otro nombre se llamó Levi, era galileo de nación y natural de Caná.

Odioso era su oficio para los judíos, como publicano y arrendador de las rentas imperiales formadas con los tributos recaudados a su pueblo: por eso se les llamaba «pecadores».

Mas pasó un día el divino Maestro por la casa o aduana recaudatoria, y viendo a Mateo, le llamó diciéndole escuetamente: «Sígueme». Bastóle esto para ir en pos de El, y cobró tanto amor a Jesús por su fiel correspondencia, que dió en su casa un convite al que acudieron publicanos y pecadores para que conocieran a Quien ya tanto amaba.

Es de notar que al dar cuenta de este hecho en su Evangelio, se llama humildemente a sí mismo «Mateo, el publicano; mientras que los otros evangelistas le llaman piadosamente «Levi» para evitarle la afrenta del oficio que había desempeñado.

Después de Pentecostes, o la venida del Espíritu Santo, al iniciar los apóstoles su dispersión para evangelizar al mundo, cúpole a Mateo en suerte la Etiopía. Y allá fué con su Evangelio, que había escrito en lengua hebrea o siríaca para los judíos.

En Etiopía, probablemente la ciudad de Nadabor, hospedóse en casa de aquel eunuco de la reina Caudace, que luego fué bautizado por San Felipe. Allí encontró a dos magos que embaucaban al pueblo, confundiéndoles con la virtud de Jesucristo; y resucitó a un hijo del rey Egipcio, que dichos magos no habían podido resucitar.

Convirtió con tal prodigio al rey y a la reina y a gran parte del pueblo; y les bautizó en la verdadera fe. Hígenia, hija de aquéllos, oyendo a Mateo las excelencias de la virginidad, abrazóse con ella y se retiró con otras doncellas a vivir vida consagrada a Dios.

Pero al morir el rey Egipcio, apoderóse del reino Hirtaco, su hermano, quien quiso desposarse con Hígenia, y ordenó a Mateo que la persuadiese a ello. Opúsose el Apóstol a su pretensión, airóse el rey de tal manera que ordenó a sus ministros fuesen a la Iglesia para matarle.

Y, efectivamente, fué terriblemente alanceado el santo Apóstol rociando con su propia sangre el altar donde ofrecía el Santo Sacrificio. Así terminó su carrera apostólica Mateo, después de padecer muchos trabajos, obrar grandes milagros, edificar templos ordenar sacerdotes y ganar muchas almas para Jesucristo en aquella remota provincia de Etiopía.

NOTA AGRICOLA

¿Qué debe hacer el ganadero en Septiembre?

Quando el ganado vacuno se alimenta con raíces carnosas cortadas, se les suele añadir salvado, harina de cebada y sal común.

Les conviene fabricar manteca de la leche de vaca. Esta industria va tomando de cada vez más incremento en nuestra isla quizás por el ejemplo y ante los grandes beneficios que obtenía Menorca.

Debe continuar el cebo del ganado de cerda. Los precios a que se cotizan son muy remuneradores, aunque parezcan excepcionales. La raza del cerdo mallorquin es una de las más a propósito para engordar.

Los cerdos destinados a ser cebados en la montanera deben ser llevados al bosque a fines de este mes.

Cuide de que el ganado lanar no vaya a pastar en terrenos húmedos o encharcados por las casi infalibles lluvias generales de septiembre.

Recoja también las aves de corral para evitar que causen daño y para preservarlas del mal tiempo. Reputélese el gallinero vendiendo los desechos.

Tenga en cuenta este refrán: Por septiembre, las gallinas vende; por Navidad, vuelvelas a comprar.

EL PAYÉS,

Ayuntamiento

Doce sesiones ha celebrado la Comisión Gestora Municipal, dedicadas a interesantes problemas que Palma tiene planteados y a cuya solución el Ayuntamiento dedica constantemente atención. El del abastecimiento de agua potable y el de la reforma de nuestra ciudad.

En la sesión ordinaria del viernes, una vez tomados los acuerdos de aprobación del dictamen sobre aumento de sueldo a los funcionarios, fijación de sueldos al personal administrativo y técnico, de conceder un quinquenio al Inspector veterinario don Antonio Reynés y cubrir cinco vacantes de Inspectores veterinarios, pasó el Sr. Alcalde a exponer a la consideración de la Comisión Gestora el estado del estudio del Sr. Darder sobre el abastecimiento de agua para la ciudad y los varios proyectos que para ello conviene estudiar a fin de que sea verdad su ideal ya expuesto anteriormente de que el año 1940 sea el último en que no se dispusiese de agua.

En su discurso explicó los trabajos del técnico Sr. Darder y las varias ideas a los manantiales del Cañar y de la Granja; resaltó especialmente la posibilidad de construir un embalse para ahorrar agua para el verano. Los estudios del Sr. Darder, dijo, serán llevados al dictamen de los ingenieros para que éstos señalen y aprovechen lo bueno y corrijan los defectos, fijando datos que permitan saber la cantidad de agua que se podrá obtener y si es factible económicamente su realización. Explicó las ventajas del embalse que estaría a doscientos metros sobre el nivel del mar representando un salto utilizable para otros problemas. Cree que en diciembre de este año podría estar el asunto resuelto, y el próximo verano se podría disponer de los 1 000 metros cúbicos de agua que hacen falta para el estiaje.

Solicitó la colaboración de la prensa y de los particulares para llegar pronto y firmemente a la solución de este interesante problema.

El día 9 se reunió extraordinariamente dicha Comisión Gestora convocada con el objeto de determinar si debía o no prorrogarse el plazo de presentación de pliegos al Concurso de anteproyectos para la reforma de Palma, Ensanche y Toma de extensión, cuyo plazo terminaba el mismo día 9 a las doce de la noche.

Dió cuenta el Sr. Alcalde de que por conferencia telefónica desde Barcelona se anunció que se depositaría en correos un pliego para concurrir al concurso si se consideraba como presentado su pliego legal. Que efectivamente se había recibido carta e instancia y otra de Palma solicitando prórroga, como también habían entrado varios pliegos más con lo que podría lograrse que fueran siete los proyectos presentados si se ampliaba el plazo de presentación.

Después de usar de la palabra los Sres. Cortés y Alabern se acordó no proceder a ampliar el plazo y que fueran admitidos los que se entregaron en Oficinas de Correos antes de las doce de la noche del mismo día admitiendo sí todos los demás que se presenten, pero como fuera de concurso.



ELIXIR
VEGETAL
—DE—
S. JOAQUIN

Anti—Apopléctico. Anti—Reumático. Anti—Nervioso Anti—Febril. Anti—Ecremático

De venta en todas las Farmacias

MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO PATRONAL
SEGURO DE ENFERMEDADES

Via Roma 45
Palma de Mallorca

FÁBRICA DE CALZADOS Y CURTIDOS



COSIDO GOODYEAR

FRANCISCO MASSANET

Fábrica, 2 Te fono 1212

Apartado Correos n.º 11
Dcion. Teleg. «FRAMA»

PALMA DE MALLORCA



Fábrica de metales cristal y vidrio hueco

— — Instalaciones completas de — —

— — Laboratorios y Farmacias — —

Especialidad en Frascuquería y Botellería Garrafones

Establecimientos y Vidrierías Llofrío, S.A.

CASA FUNDADA EL AÑO 1860

Premiada en las Exposiciones: Artes Decorativas Barcelona. 1860 Gran Premio. Universal Barcelona, 1868. Gran Premio — Internacional Barcelona, 1929 Gran Premio, Internacional de Sanidad 1932-1933. Gran Premio.

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90—Teléfono 1429 Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 y BARCELONA: Balmes, 21 y 23

MÍNIMO

SECCION ESPECIAL PARA LOS NIÑOS

Religión

Todo lo que se hace con orden supone necesariamente una causa inteligente. El universo está admirablemente ordenado en su conjunto y en sus pormenores: luego el mundo da a conocer una inteligencia y un poder supremo, Dios.

No hay orden sin un ordenador inteligente. Arrojad sobre una mesa millones de letras mezcladas; ¿llegarán jamás a formar un libro, si no hay un obrero que las ordene? Evidentemente, no.

En el universo reina el orden más perfecto; cada cosa está en su sitio. El día sucede a la noche, y ésta a aquél; las estaciones suceden a las estaciones. La tierra, las estrellas... todo se encadena, todo concurre a la armonía maravillosa del conjunto. Luego este orden supone un ordenador.

En nuestros días ya nadie se atreve a atribuir el orden del mundo a la casualidad.

Si por naturaleza se entiende una *ser real, viviente, personal*, que dirige y gobierna todas las cosas, entonces es Dios. Sólo hay un cambio de nombre. Luego de hecho admitís su existencia. Pero si con la palabra *naturaleza* entendéis un *ser imaginario*, la nada, entonces es lo mismo que la casualidad, y no porque cambiáramos la palabra dejáramos de caer en lo absurdo.

Todo efecto debe tener una causa proporcionada; el orden y la armonía suponen un ser inteligente; el mundo supone la existencia de Dios.

Discutíase un día a presencia de Voltaire sobre la existencia de Dios; y él, señalando con el dedo un reloj que colgaba de la pared de la habitación, exclamó:

— ¡Cuanto más lo pienso, menos puedo comprender cómo marcha ese reloj, si no lo construyó un relojero!



Sucedido

Dos baturros viendo lanzarse desde un avión a un paracaidista abriéndose enseguida el paracaídas. El más baturro al menos baturro. (Estamos en agosto).

— Rediela si será zancarrón el tío ese; *mia* tú que con el sol que hace, llevar el paraguas abierto...

Comprando un caballo

Al tratar de enajenar un caballo de su propiedad exclamó el vendedor:

— Mire Vd., es un animal de tan rápida marcha que si lo monta a las cinco de la mañana, a las seis ya está en Alcalá.

— Pues no me conviene.
— ¿Por qué?
— ¿Qué quiere usted que haga yo tan temprano en esa ciudad?

En casa del médico

— Esos dolores que usted siente son acedias.

— No, señor; no hace días. ¡Hace tiempo!...

De viaje

— ¿Cómo? ¿Se va usted de viaje y no sabe dónde?...

— Todavía no... Es mi mujer quien saca los billetes.

Doda

— Y usted, señor, sabe nadar?
— No lo sé. No lo he probado nunca.

GRANDES ALMACENES
SAN MIGUEL
Novedades Nacionales
SASTRERIA A MEDIDA
Especialidad en uniformes militares, driles y tejidos del país
Andrés Campins Vidal
San Miguel, 143 al 149 Tel. 2516
(Frente Santa Catalina de Sena)
PALMA DE MALLORCA

Fábrica de Curtidos
— de —
JOSÉ BIGAS
Especialidad en cabritillas finas de alta calidad para calzado de señora
Teléfono, 1093
Molinar de Levante
Palma de Mallorca

Calcetería Mallorquina, S. A.
FABRICA DE GENEROS DE PUNTO
Dición. Teleg. SAFABRICA
Anselmo Clavé, 6-Tel. 2990
PALMA DE MALLORCA

¡¡Pronto!!
Concurso monumental
Se publicarán fotografías de los premios y de los concursantes premiados.
¡¡Prepararse para tomar parte en este magno concurso!!

EN EL PAIS DE LOS PIRATAS

por MIGUEL BIBILONI SASTRE

Continuación

111

— ¡Ha hecho usted trampa, capitán Harrington!
Jack Fenton, de genio algo explosivo. Coge su pistola y da un salto hacia atrás, echando silla y mesa al suelo. El capitán Harrington, calmoso, con sangre fría y sin tiempo para coger su pistola, se queda sentado encima del cofre mirando a su denunciador. El con tramestre Higgins da un salto hacia Jack.

En aquellos momentos se oye resonar una voz fuerte y amenazadora que deja helados a todos:

— ¿Qué pasa?
El que así habla es un hombre enmascarado, que por su estatura demuestra tener una gran fuerza, dos revólveres penden de su costados. Al verlo los piratas no pueden evitar una exclamación de asombro y terror.

— ¡El zorro!
Este va avanzado hasta Jack Fenton y cojiéndole la pistola le dice:
— ¿Qué pretendías hacer con esta arma? ¿No sabes que yo no admito disputas, sino que quiero que se acuda a mí para hacer justicia? ¡Serás castigado Jack Fenton!

— La culpa la tiene el capitán Harrington, por hacer trampas en el juego.

Al oír esto «El zorro» se vuelve rápidamente hacia el temeroso capitán y avanzando algunos pasos hacia él le dice:

— ¡Ah... sí! siempre trampeando capitán Harrington. Lo que le salva a usted es el ser tan buen marino ¡Porque si no...! Pero esta vez es la última en que le aviso, y ya sabe que la regla número tres de «El país de los piratas» dice: «Si un hombre roba a sus compañeros o hace trampas en el juego, será fusilado o abandonado en una isla desierta»

— Es que...
— No hay quienes que valgan capitán, usted y Jack seréis castigados con veinte azotes.

Al oír eso, la sangre de los aludidos se enciende y su rostro se vuelve rojo de ira, pero bajan la cabeza sin decir nada. Era demasiado poderoso «El zorro», y demasiado fuerte para que ellos se atrevieran a replicar.

Dos piratas se acercaron a ellos, a una señal de «El zorro», y después de desarmarlos y atarlos, se los llevaron al cuarto de las torturas, pocos momentos después se oían los lamentos lastimeros a veces y cargados de ira después, de los dos castigados.

En aquellos momentos entró un pirata pequeño, regordete y con unos grandes bigotes. Al ver la escena se paró y esperó el momento oportuno.

— Jefe — dijo tímidamente.
«El zorro» dió media vuelta y con rostro contraído por la ira dijo:

— ¡Qué pasa! ¡Siempre me habéis de importunar!

— Es que...
— ¿Qué?

— Ha llegado el buque «El zorro». Dice haber cumplido su misión y espera órdenes.

— ¿Trae los prisioneros?
— Sí jefe

«El zorro» estuvo un momento pensativo y luego dijo:

— Pues que los lleven inmediatamente a mi «cuarto de mando»

— Bien jefe.

El pirata al notar que podía irse lo hizo corriendo, admirado de haber salido de aquella aventura tan bien librado. Mientras tanto el jefe, entra en un cuarto, sobre la puerta del cual hay escritas las siguientes letras:

«El zorro»

Cuarto de mando

Allí había ordenado le llevaran a los prisioneros, al entrar en él se frotó las manos satisfecho, mientras que en su boca se dibujaba una sonrisa.

IV

Los señores Santaclara lo mismo que sus hijos y el capitán Izquierdo fueron los últimos en ser transportados a «El zorro»; por lo tanto al llegar a cubierta de dicho buque pudieron ver con rabia y dolor, el horrible cuadro de su hermoso barco velero, «Vel z» incendiado.

— Malditos piratas — rugió el capitán Izquierdo — ya me las pagaréis.

— Esto es inaudito — contestó don Miguel — villanía más grande no se ha visto

— Piratas en el siglo XXI — dijo Alberto — ¡Pero si eso parece un sueño!

— A ver señoritos — les dijo uno de los piratas — hagan el favor de terminar con la admirable contemplación de su hermoso buque «Veloz» encendido y vengán conmigo, pues les espera un señor muy amable en un camarote cercano.

— Agradecemos la atención — contestó don Juan, mientras seguían al pirata — mientras que hacemos votos para que algún día podamos visitar a tan «amable señor» en la cárcel o... en la silla eléctrica.

El pirata les guió hasta el camarote en donde había el pirata que hacía las veces de capitán y allí les indicó que entrasen mientras le quedaba en la puerta de guardia.

Al entrar, los prisioneros pudieron ver a un hombre de mediana estatura, con unos grandes bigotes que tapaban en parte una gran cicatriz, que iba de la frente a la barbilla. Estaba sentado detrás de una gran mesa llena de botellas de líquidos y vasos. Al ver entrar a nuestros amigos se levantó y les invitó a sentarse y beber.

Luego sentóse mientras decía:

10 de Agosto, donde era a la sazón Virrey interino, por la muerte del Duque de Alcalá, el célebre Antonio de Perronet, Cardenal Granvela. Era éste harto político y sagaz para oponerse a las corrientes de simpatía que iba D. Juan despertando por toda la Italia, y dejó estallar libremente el entusiasmo de los napolitanos, limitándose por su parte, según las instrucciones de Felipe II, a no darle, como hacían todos, tratamiento de «Alteza».

Debía verificarse en Nápoles la entrega a D. Juan de Austria del estandarte de la Liga, y el bastón de Generalísimo bendito por San Pío V, que había enviado allí éste con el Conde Gentil de Saxatelo. Era el propio Cardenal Granvela el comisionado por el Santo Pontífice para hacer la entrega y dispuso la ceremonia con la mayor pompa y magnificencia, en la iglesia de Santa Clara del convento de Franciscanos. El día 14 verificóse el acto: llegó el primero a Santa Clara el Cardenal para recibir en el pórtico a D. Juan de Austria. Contaba ya aquel famoso hombre de Estado más de cincuenta años, y conservaba aún arrogante y erguida aquella su señorial y hermosa presencia, que a tantas habillitas, más o menos fundadas, se prestó en su época: su barba, blanca ya por comple-

— Señores: siento mucho las molestias que les hayamos podido causar, pero ustedes tienen dinero de más y en «El país de los piratas», hay muchos hombres que tienen de menos.

— ¿Qué quiere decir con ello? — preguntó don Miguel — ¿caso nos habéis cogido por el dinero?

— Por supuesto que sí, ahora que no sé si el jefe, si pensará otra cosa de ustedes; pues cuando me ordenó cogérselos no me dijo nada.

— ¡El jefe! ¿O no es usted? — dijo el capitán Izquierdo mientras vaciaba de un sorbo un vaso de ron.

— ¿Yo? — dijo el pirata sonriendo — no señores, yo no soy más que un pirata, como todos los otros que circulan por este buque, elevado a la categoría de capitán por mis dotes marineras y mi ingenio en el ataque de los buques que me ordenan apresarse, ingenio que ustedes mismos han podido comprobar.

— De manera que no es usted el jefe... Pues seguramente ahora nos lleva a su presencia.

— Claro. (Continuará)

Pasatiempos

Papel eléctrico

¿Qué os parece eso de ponerle a uno el pelo de punta? Y que no se trataría de contarle cosas trágicas como el barbero aquel que lo hacía para poder pelar mejor a sus clientes. Ni mucho menos.

Pura y simplemente, tomar un papel bien seco, mantenerlo un rato cerca de las ascuas de un brasero y luego extenderlo sobre la mesa y rozarle dos o tres veces con la mano seca o enguantada. Ya está el papel electrizado.

Lo primero que notaréis es que costará mucho el quitarlo de la mesa. Y que una vez separado, lo podéis pegar a la pared, al techo, a los muebles y vestidos.

Si lo acercáis a los cabellos de alguien, éstos se le enderezarán, cual si tuviera pánico. Unos retazos de papel serán arrastrados por el electrizado y el chorro del agua del grifo será desviado por ese papel mágico...

Os advierto que pierde la fuerza a medida que el tiempo transcurre. El plazo es más o menos largo, según la humedad de la habitación. Se puede volver a electrizar el mismo papel del modo ya indicado.

Folleto de EL LUCHADOR n.º 99

JEROMIN por el P. Luis Coloma, S. J.

para recibirle en Génova lo que jamás se había visto allí hasta entonces. El Dogo en persona y la Señoría le esperaban al pie del desembarcadero y los Duques de Saboya, Parma, Florencia, Ferrara, Mantua y todas las ciudades de Lombardia enviaron allí sus representantes para recibirle y festejarle. Hospedóle Juan Andrea Doria en su palacio, y dió en honra suya un famoso baile de máscaras, en el cual encantó a todos el Generalísimo por su maestría incomparable en las difíciles danzas de aquella época.

Agregáronse en Génova los más grandes señores de Italia, que solicitaban servir a sus órdenes en la armada como aventureros, siendo los principales el Príncipe de Parma, Alejandro Farnesio, y el Duque de Urbino, Francisco de la Rovère, que contaba entonces veintidós años y acababa de desposarse con Lucrecia de Este, hija del Duque de Ferrara. Rodeado de este brillante estado mayor, que bien pudiera envidiarle el rey más poderoso, desembarcó D. Juan de Austria en Nápoles el

to, cafile sobre el pecho cuidadosamente peinada, y sus ricas vestiduras de escarlata eran tan elegantes en su corte eclesiástico, como pudieron serlo en el suyo seglar las de galán tan refinado como D. Juan de Austria.

No llegó éste con galas de cortesano, sino en traje de guerra, como parecía correspondiente al caudillo que iba a recibir la insignia de la cristiandad en vísperas de la batalla Trafa un arnés ligero de Milán de acero blanco con riquísima labor de atauña de oro; el collar del Toisón al cuello y en la cabeza vistoso penacho de los colores de la Liga: el caballo era negro con cubierta también de acero blanco recortado y aplicado sobre terciopelo carmesí, con armas, borlas, plumajes y figuras alegóricas en la grupería y testera. Arreos semejantes traían la mayor parte de los señores de su inmensa comitiva, en que se contaba la flor de la caballería de Italia y de España.

Adelantóse D. Juan hasta las gradas del altar mayor con los Príncipes de Parma y Urbino y sentóse ante ellos en un alto sitio de brocado. Hallábanse de manifiesto al lado del Evangelio el estandarte y el bastón sobre un rico aparador con muchas luces y flores.

Era el estandarte de gran tamaño, como pargalera de tanto empuje, todo él de brocado azul con grandes borlas y cordones muy gruesos de seda: tenía bordado en medio un gran Crucifijo con muchos arabescos de seda y oro en torno, y a los pies las armas del Papa con las del Rey de España a la derecha las de la Señoría de Venecia a la izquierda, y las de D. Juan de Austria debajo unidas todas con codenas de oro bordadas para significar la unión de la Liga entre las tres naciones. El bastón era también simbólico, figurando tres bastones unidos con una cinta primorosamente tallada con puño y contera de oro guarnecidos de piedras y cincelados en aquél los tres escudos de armas enlazados con la cadena. Medía sesenta centímetros de largo por unos seis de diámetro.

Celebró el Cardenal Granvela la solemne misa de pontifical, y terminada ésta subió D. Juan de Austria al presbiterio, y puesto de rodi las ante el altar, recibió de manos de Granvela el bastón primero y el estandarte después, con estas palabras que pronunció por tres veces el Cardenal en latín, en español y en italiano: «Toma, dichoso Príncipe, la insignia del Verbo humanado: toma la vi-

(Continuará)

Noticias

La batalla de Inglaterra

La batalla de Inglaterra ha entrado en una fase nueva y de gran intensidad porque los ataques aéreos se suceden con mayor frecuencia y con formaciones más numerosas y sobre una extensión cada vez mayor.

Esta frase que podría parecer de un periódico alemán, es precisamente de la agencia Reuter, de bien conocida tendencia inglesa, que se expresaba de este modo al dar cuenta de los ataques alemanes de estos días. Es un hecho muy significativo que sea el mismo enemigo que define la situación de tal manera. Sería no obstante pedir demasiado, el que la agencia Reuter completara las anteriores noticias, con la enumeración de los sucesos acaecidos durante la batalla. Pero de estos sucesos hablan con entera claridad los corresponsales de los diarios americanos, únicos corresponsales extranjeros residentes en Londres, a quienes las autoridades inglesas permiten cierta libertad de expresión. El corresponsal de la «New York Herald Tribune», al describir como muchos aeródromos ingleses están convertidos en un campo de golf y los techos hundidos de sus edificios, dice que es incontestable que los alemanes han obtenido una victoria en la batalla desarrollada en el cielo de Inglaterra.

El corresponsal del «New York Times», es más explícito y habla de los campos de Hendon, de Hawking y de Lymphe que ha visitado después del bombardeo, diciendo literalmente que con la devastación de estos aeródromos se presentan graves dificultades para la defensa de la capital y del condado de Kent. El periodista americano añade que los cazas ingleses no pueden volar más de 50 minutos por el gran consumo de benzina de sus motores por lo que la falta de terrenos próximos de aterrizaje les ocasiona graves perjuicios.

La importancia de estas apreciaciones es de particular interés, pues la mayor parte de los aeródromos de Londres han quedado fuera de servicio por los bombardeos recientes.

Además debe tenerse en cuenta que los bombardeos alemanes no se han limitado al sector de Londres sino que se han extendido con metódica actividad, contra los aeródromos de los sectores del sur y este de Inglaterra, sectores que se encuentran en muy malas condiciones por la escasa autonomía de vuelo de sus aparatos. Independientemente de los terribles efectos que han de haber causado los bombardeos sobre los nervios de los que han tenido la desgracia de tener que permanecer en la capital inglesa; independientemente de las terribles devastaciones de manzanas enteras y zonas industriales, la interrupción de los servicios públicos (ferrocarril, gas, electricidad, agua potable), da una impresión tan deprimente en extremo para los corresponsales neutrales que han quedado en Inglaterra, y parece que a pesar de los optimismos de Mr. Churchill, los gobiernos de los países sud americanos, se prepararan para que el desenlace final no sorprenda en Londres a sus representantes diplomáticos.

De la compra de cazatorpederos a América

Berlín, Septiembre.

Lo más importante en el asunto de la compra de cazatorpederos americanos, es lo que podríamos llamar el reverso de la medalla por lo que se refiere a Inglaterra; porque al recibir los cincuenta cazatorpederos que le cuestan nada menos que todas sus posiciones de influencia política y naval en el hemisferio occidental, demuestra implícitamente que su flota de cazatorpederos ha sido mucho más castigada de cuanto se ha dicho oficialmente y que dada la fatiga que impone el servicio a los buques de esta clase que le quedan, la flota británica tiene verdadera necesidad de reponer las pérdidas sufridas, cosa que no puede por sí misma, por la disminución de la capacidad constructiva de la nación.

Otro aspecto de la cuestión que señalan de modo particular los periódicos berlineses, es el de la neutralidad del Gobierno americano en relación con este asunto. Es este un punto sobre el cual todos los periódicos del Reich, hacen hincapié y al mismo tiempo que no se hacen ilusiones, lo comentan parcamente diciendo que constituye una evidente rotura de la neutralidad de los Estados Unidos que no puede disimular ni la previa precaución de Roosevelt en consultar a su abogado general sobre si la prerrogativa presidencial bastaba para llevarlo a cabo sin la aprobación del Congreso, ni *excusatio non petita* que Roosevelt adelanta de que hay un precedente en la historia de los Estados Unidos cuando la adquisición de la Luisiana por el presidente Jefferson: de excusas o intentos de justificación encaminadas a tranquilizar su conciencia consciente de cometer una infracción.

El periódico Boersen Zeitung insiste en que los cazatorpederos aunque sean anticuados son instrumento de guerra y con eso un gobierno neutral apoya indudablemente una parte beligerante lo que constituye la rotura de la neutralidad.

Es muy interesante destacar que el ministro de Negocios extranjeros Mr. Hull antes de concluir el acuerdo, ha preguntado al gobierno inglés por medio de su embajador Mr. Lothian si el gobierno británico mantendría el criterio expresado en el discurso de Mr. Churchill de que en el caso de que la flota inglesa no pudiera mantenerse en aguas inglesas no la entregaría al enemigo ni la hundiría, sino que sería trasladada a otros mares para la defensa de otras partes del imperio; pregunta a la que contestó confirmando la precedente declaración en la Cámara de los Comunes.

Sobre este episodio, que no deja de prestarse a múltiples interpretaciones la prensa alemana se limita a comprobar lo extraordinario del hecho de que un gobierno neutral se crea autorizado para informarse previamente de la conducta que seguiría una flota en caso de ser derrotada.

Terminadas las ceremonias conmemorativas del primer año de guerra celebradas en Londres, con frecuente acompañamiento de motores alemanes que volaban sobre la capital, los ingleses han oído un comentario desagradable de la radio de Londres que confesaba amargamente el difícil del primer año de guerra con las siguientes palabras: Hemos perdido la primera fase de la guerra. Los diarios no han podido borrar la penosa impresión de estas palabras; el Times dice textualmente hemos sufrido una serie de desastres estratégicos

perres que los que la imaginación más pesimista pudiera concebir hace un año. No obstante al considerar el efecto deletéreo que semejante declaración produciría en la opinión pública, el periódico se apresura a atenuarla con expresiones de confianza diciendo que hoy las cosas han cambiado, que después del episodio de Dunkerque el ejército se ha reorganizado con nuevos métodos, y nuevo armamento lo que hace mirar el porvenir con mas seguridad.

Las agencias y los periódicos de común acuerdo afirman que Inglaterra entra en un segundo año de guerra con la seguridad de la victoria. Contrasta con tanta confianza, los rumores de dichos periódicos acerca de la importancia de la adquisición de los cincuenta cazatorpederos americanos y la alegría que expresa porque algunos de estos barcos retirados por su edad en el servicio de la marina de los Estados Unidos, están a punto de zarpar para la Gran Bretaña.

Pero esta confianza en la victoria deja de ser unánime entre la población;

El periódico «Washington Daily News» afirma que la industria de municiones está en paro absoluto por efecto de los bombardeos alemanes. Frente a la evidencia del hecho, el artículo se ha reproducido en otros diarios ingleses entre los cuales el «Evening Standard» que observa además que la industria inglesa de motores que tenía su centro en Birmingham se encuentra casi en iguales circunstancias

El prestigio naval de Inglaterra ha pasado a Italia

Los periódicos de Berlín hacen resaltar la importancia de los combates desarrollados en el Mediterráneo y especialmente que las tentativas de los ingleses para atacar los puertos de Italia, no han tenido hasta ahora ningún éxito.

El periódico «Frankfurter Zeitung» dice que hace seis meses, nadie hubiera creído que Italia hubiera no solamente tenido en jaque a la flota inglesa, sino que la haya atacado con resultado favorable cada vez que se han enfrentado las dos potencias navales por lo que debe reconocerse que quien domina en el Mediterráneo no es Inglaterra, sino Italia.

El asunto de la Dobrudja

La región de la Dobrudja meridional cedida por Rumania a Bulgaria, abarca los distritos de Caliacra y Dorostolo junto con las ciudades de Dobric, Silistria, Tutagan y Baltsek, que forman una extensión de 7.726 kilómetros cuadrados con 378.000 habitantes.

La noticia de la firma del acuerdo, la dió por radio el Presidente del Consejo, Filof, que ha causado gran entusiasmo entre la población búlgara. Las campanas de las iglesias se echaron al vuelo durante media hora, y en Sofía se organizó una gran manifestación popular que precedida de las autoridades militares y civiles, desfiló ante el palacio real aclamando entusiastamente al soberano. Luego se dirigió la manifestación a las embajadas de Alemania y de Italia, vitoreando a Hitler y a Mussolini.

El ejército búlgaro entrará en el territorio cedido el día 20 de este mes.

Suiza romperá sus relaciones con Inglaterra

A consecuencia de los bombardeos frecuentes que han sufrido algunas poblaciones de Suiza por los aviones ingleses, aumenta de modo notable la indignación pú-

blica por lo que el gobierno de Suiza, si se repiten estos hechos, a pesar de las repetidas reclamaciones que se han producido cerca del gobierno inglés, está dispuesto a romper sus relaciones diplomáticas con este gobierno.

De Londres a Egipto

Llegan a Roma desde el frente libico noticias de que los últimos mensajes de Halifax a Eden se han recibido por la población egipcia, con absoluta indiferencia. Los egipcios saben por experiencia que los halagos del gobierno inglés, tienen una sola finalidad; arrastrarlos a seguir un camino que puede tener gran influencia en su historia.

Naturalmente ha llegado para los egipcios, la hora de escoger entre los distintos caminos que se les presentan, el que mejor los conduzca a la prosperidad. El pueblo ha manifestado en la plaza su pensamiento. Una misma aspiración agrupa los patriotas del Cairo y Alejandría a los fellas del valle del Nilo oprimidos y tratados ignominiosamente por los ingleses y sus servidores; el odio contra el opresor.

Es indudable el contraste entre la triste suerte del pueblo egipcio oprimido por la avaricia de los comerciantes de Londres y la floreciente vida de los musulmanes de Libia con las colonias y aldeas que la Italia fascista les ha construido y con la ayuda poderosa que les presta para la valorización de sus productos.

Cine y películas

Concepto que como norma para nuestros lectores nos merecen las películas que a continuación se enumeran.

Trece sillas, B.
La exéntrica, S.
Madreselva, R.
Besos al pasar, No
Susan Lenor, s. c.
La máscara de carne, R.
Divina, G.
Suicidate con música, A.
El cuarto 509, A.
La voz que acusa, A.
En la estratosfera, A.
Tarzán y su compañera, A.
Había una vez dos héroes, B.
Ciudad sin ley, G.
Sueño dorado, s. c.
Un disparo al amanecer, s. c.
El diablo embotellado, G.
La llave de cristal, s. c.
Hoy o nunca, s. c.
Milicia Territorial, B.
El Carnaval de la vida, s. c.
Las dos niñas de París, s. c.
El burlador de Florencia, No.
Siete bofetadas, A.
Desfile de primavera, R.
David Copperfield, B.
La marca del vampiro, A.
Jaques al Rev, A.
Mares de China, G.
Esos tres, A.
Huérfanos del Oeste, s. c.
Al llegar la primavera, R.
Nobleza baturra, A.
La bailarina del conjunto, No.
Vaya niña, s. c.
Morena Clara, A.

Generales

El fantasma va al oeste, A.
El baile en Metropoli, s. c.
La edad indiscreta, R.
La pobre niña rica, s. c.
Entre el amor y la muerte, R.
Piloto de pruebas, A.
Al servicio de las damas, A.
Ordenes secretas, A.
Jettatore, A.
Una aventura en la selva, s. c.
Muchacha irresistible, s. c.
Rosario la Cortijera, A.
La gran atracción, G.
El médico loco, s. c.
Fugitivos de la isla del diablo, A.
La última cita, No.
Corazones rotos, No.
El Cardenal Richelieu, A.
Chico millonario, A.
Sangre gitana, R.
Payasos, No.
Caballero por un día, s. c.
Dime con quien andas, s. c.
El Rey que robó, A.
Crimen y castigo, R.
Martir del honor, No.
Las dos niñas de París G.
Usted tiene ojos de mujer fatal G.
El diablo se divierte, G.
El cofre misterioso, s. c.
Hollywood conquistado, A.
Entre dos corazones, s. c.
Torbellino de sociedad, G.
La pequeña Coronela, B.
Canción de primavera, R.
El misterio de Edwin Drood, G.
Imitación de la vida, A.
El correo de Bombay, B.
Rosalie, R.
Una noche en la Opera, R.
El hombre que volvió, s. c.
Amenaza pública G.
A bala y coraje, B.
Hampa dorada, s. c.
Loco aviador, s. c.
Carmen la de Triana, R.
Mentirosilla, B.
El ángel negro, R.
Hombre sin rostro, s. c.
La fecha del terror, A.
Esos tres, A.
Canción de Mar, R.
Todo corazón, A.
El héroe público n.º 1, R.
La diosa del fuego, A.
Aviones y fieras, s. c.
El diamante Orloff, s. c.
Chofer con faldas s. c.
D. Quintín el amargao, R.
La hija de Juan Simón, No.
Chucho en rojo, R.
El diablo embotellado, G.
Piernas de soda, R.
El es inocente, A.
Una hora en blanco, A.
La danza de los ricos, A.

Significado de los colores

B = BLANCA: Limpia e inofensiva por todos conceptos. (Buena para todos).
A = AZUL: Limpia pero con ligeros reparos o defectos. (Pasable).
R = ROSA: Limpia en el fondo pero con situaciones que empañan su limpieza. (Solo para personas formadas).
G = GRANA: Argumento crudo o fuerte, situaciones equívocas o moralidad dudosa. (Peligrosa incluso para personas formadas).
No = NO RECOMENDABLE: Inadmisibles por su argumento o su moral.
S. c. = Sin crítica aún en nuestro fichero.
La crítica de una película no afecta naturalmente ni a los complementos ni a otras cintas que con ella se proyecten para completar los programas.

Alfredo Llompарт

Materiales para la construcción. - Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Cíclope - Cementos del país -

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Pastas para sopa
la
VICTORIA BALEAR

Fábrica: José A. Clavé. 14
Teléfono 1528
Despacho: Sindicato, 123
Teléfono 8225

Almacén - Espartería
Cordelería - Alpagatería
Obras de Palmito
Persianas
Especialidad en artículos
de rafia y calzado Sport
Hija de
Sebastián Falconer
JUANA FALLONER

Casa fundada en 1850 - Casa premiada con el diploma de Honor en el Concurso de Madrid en 1919.

Despacho: Sindicato, 66
Almacenes: Hostales 34
Teléfono 2067

PALMA DE MALLORCA



Construcciones en general - Obras por contrata - Presupuestos y anteproyectos - Estructura cemento armado. Descuento Asociaciones religiosas culturales y benéficas. : : : : :.